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平成２５年４月１８日

岩沼市議会議長 高橋 孝内 殿

（西部班派遣議員）
・宍戸 幸次・長田 忠広・松田 由雄
・須藤 功・布田 恵美

議会報告会 報告書

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。

記
１．日 時
【昼の部】平成２５年４月６日（土）午後２時から午後４時２０分
【夜の部】平成２５年４月６日（土）午後７時から午後９時

２．派遣場所 【昼の部】西公民館 【夜の部】武隈地区集会所

３．来場者数 【昼の部】１２名 【夜の部】４名

４．報告内容
① 総務部会 （報告者）松田由雄 ② 教育民生部会 （報告者）布田恵美
③ 建設産経部会 （報告者）須藤功 ④ 主な意見・質疑

＜西公民館＞

１ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 ①議会報告会のチラシが３／２８に届いた。遅すぎる。も
っと早く周知できないか。
②前回と今回の案内チラシの裏面の一般質問の内容が変わ
った。チラシのスタイルを変えたのか。

回答議員

松田由雄 議会基本条例の見直しが行われる。そこで検討していく。
宍戸幸次 今後の反省材料としていく。

２ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 ①傍聴に行っているが、議会の私語が多い。何とかならな
いか。
②議員は、復興で市民の声を聞いて政策に反映されること
が大切。内部抗争ばかりではダメ。前向きに考え市民の意
見実現してほしい。

回答議員

宍戸幸次 ①私語については、いけないことである。更に議長に申し
入れる。
②考え方にいろいろある。会派内での市民の立場で対応し
ていく。
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３ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 懲罰動議は、丁寧にしてほしい。

回答議員

松田由雄 私の意見では、なぜ懲罰になったかというと、私が確認し
た際、事実に基づかない意見があったのでそうなった。

４ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ７０代 議会が荒っぽくなっている。行政（区長）に居てもそう感
じている。懲罰動議等は丁寧にやってほしい。事実を確認
してほしい。

回答議員

須藤 功 松田さんが確認したと言ったが、個人的に確認しただけ。
本来、懲罰特別委員会で確認すべきだ。

５ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 市営の共同墓地をつくってもらいたい。

回答議員

宍戸幸次 宮城県の方針では、新たな共同墓地は増やさないと聞いて
いる。ご意見として伺い、今後の勉強課題としていきたい。

６ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 火葬場の件で予算が計上されている。どのようになってい
るか。

回答議員

布田恵美 現在、西部地区の３地区、東部地区の１地区から適地が決
定されて明示することになっている。

７ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 具体的な４地区はどこなのか。

回答議員

布田恵美 候補地は、公表できないとの答弁があり、部会として、了
とした。
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８ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ７０代 議会報告資料は、議会で議論した中身を載せてほしかった。
健康増進課の説明で、コンビニ収納が載っているが、別な
ものがあるのではないか。
介護福祉課で「押分地区に農園ができた。」とある。何人入
園したのか。充足率はどうか。
ライスセンターの規模はどうなのか。

回答議員

布田恵美 農園の充足率は、あまり質疑しない。
健康増進課でコンビニ収納を載せたのは、国民健康保険税
のことである。

須藤 功 ライスセンターは、約１２億円でできる。市内３カ所に作
る予定で、１カ所約７０㌶である。

９ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 火葬場で１４２０万円計上されている。何に使うのか。

回答議員

布田恵美 ４カ所の候補地の調査費に使う。内９０万円は改修工事に
使う。

10 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ７０代 ①メガソーラーの支援、設置場所、運転の時期はどうか。
②納税組合は解消に向かう方がよいのではないか。
③千年希望の丘１５基予定している、６基分は予算がつい
ている。他はどのようになっているか。

回答議員

松田由雄 ①具体的には、質疑しなかった。
布田恵美 ②当面は，コンビニ収納と納税組合の両方していく。
宍戸幸次 税金の滞納者がいなけれは解消してもよいと思うが、現実、

滞納額も相当な金額で納税組合の意義は大きく、今後とも
存続すべきと考えている。

須藤 功 ③６基分で約２６億円。高さ１０㍍くらいのもの。国では
残りに予算をつけるのは難しいとの見解。岩沼市としてネ
ーミングライツ、寄付金等で行う予定。
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11 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ９０代 ２５年度一般会計、補正予算でいくらになるか。
約１８億の災害復旧費は何に使うのか。

回答議員

松田由雄 一般会計約４７７億円、補正で約９２億円となっている。
これは、復興交付金が決まった分だけ計上している。

須藤 功 約１８億円の災害復旧費は、補修等である。尚、補修カ所
はたくさんあるので詳細は控えたい。

12 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 会派とは何か。議員定数を削減し、報酬を上げてはどうか。
夜間議会にしてはどうか。議員報酬の他に何があるのか。

回答議員

松田由雄 会派とは政策が一致している団体
議員報酬以外には、政務活動費がある。（一人年間8万円）

宍戸幸次 議員の削減については、過去１２年間に２回の条例改正し
６人削減している。現在のところ、定数削減の議論は無い。

13 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ７０代 公設市場を解体するが、市民の意見を問うことが本当にあ
ったか。解体の理由が分からない、議会の中で議論した経
過はあったか。

回答議員

須藤 功 昨年２月議会で公設小売市場廃止の条例を承認した。
今年２月議会の建設産経部会では、部会長からの質疑はあ
ったが、あまり議論されなかった。

性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 関連して、議会は我々の意見を聞いて議論してほしい。

14 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 花粉症対策として、山の杉の手入れをしっかりしてほしい。
学校にエアコンを設置すべきではないか。

回答議員

布田恵美 特別教室、コンピューター室にはエアコンがついている。
各学校に、順次扇風機を設置しているところである。
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15 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ７０代 公設市場をリフォームして使えるような施設にしてほしい。
高齢者福祉計画について、議会で議論してほしい。
集団移転地は、無電柱化にしてほしい。

16 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 通学路の問題で、市道桜藤浪線で危険なので側溝のふたを
するとなったが、設置するのに３０年かかった。
議会で現地調査したのか。

回答議員

須藤 功 建設産経部会では、現地調査はしなかった。

＜武隈地区集会所＞

１ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ４０代 寺島地区は、危険区域から外れた。現地再建の場合は、嵩
上げなどの市独自の支援策はあるが、別なところに移ると
該当にならない。なぜ岩沼市は、現地再建にこだわるのか。

回答議員

須藤 功 岩沼市は「コミュニティが大事」という考え方である。

２ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 （被災者支援について、）議会としてどのような議論があっ
たのか。

回答議員

松田由雄 震災対策特別委員会の総務部会で支援策をしてもらうよう
な議論となったが、特別委員会ではまとまらなかった。

３ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 市長はマスコミに出てくる。市議会で市長に対抗している
議員はいるのか。市議会議員はダテにいるのではない。何
のための市議会？できる範囲の中でやらなければいけない。

回答議員

松田由雄 各議員が一般質問等で被災者支援を提言している。
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４ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ４０代 （議会報特別委員会で）行政調査に行った様だがどうだっ
たのか。議会中継をＦＭいわぬまで放送してはどうか。

回答議員

布田恵美 鶴岡市と尾花沢市で「議会だより発行のスピーディーさ」「イ
ンターネット中継の導入」を学んできた。

５ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

女 ６０代 駅前の女性トイレも２つしかなく、また使いにくい。トイ
レの裏側でいかがわしい行為がある。そのことを市役所に
言ったが対応してくれない。

回答議員

布田恵美 早急に調査をして、対応を進める。
長田忠広 不審者対策として、駅前交番設置を提案した。

６ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

女 ６０代 放射能測定は今後もするのか、この情報をホ―ムペ―ジ等
で流しているのか。測定器は借りられるのか。

回答議員

布田恵美 現在も測定を行い、ホームページ、FMいわぬまで公表して
いる。また、教育民生常任委員会では、独自に中学校敷地
の測定を行った。今後も継続的に測定を続けるよう要望し
ている。測定器の貸し出しもしている。

松田由雄 ホ―ムペ―ジばかりでなく、紙面でも知らせるよう言って
いる。岩沼市はグリ―ンピアの芝生も測定している。

７ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 （放射能測定など）松田議員は、色々調べているが、その
ことを一般市民がわかるように報告してもらえると良い。

回答議員

松田由雄 議会でのことをお知らせするようにしていきたい。

８ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ４０代 寺島の避難場所は玉浦小学校と言われた。遠い。千年希望
の丘を寺島地区にもつくってほしい。

性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 関連して、議会は助けてくれない。
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９ 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 保育所の待機児童対策はどのようになっているのか。

回答議員

布田恵美 若い世代が働きやすい環境づくり、現在の仕組みの中で対
応出来る事から、取組んでいく。

松田由雄 今回出された意見は、しっかり報告し、改善していく。

10 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ４０代 須藤議員が再雇用について質問をしている。市長の答弁を
聞きたい。

回答議員

須藤 功 嘱託職員として市が雇う管理職は、１０人いる。再任用に
ついては、「検討します。」の答弁だった。

11 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ６０代 岩沼アシスト発行の会派誌について松田議員はどう思うか。
（議会での発言で）どこが懲罰に値するのか。
岩沼アシストの会派誌に書かれたあることに対して反論し
ないのは、正しいと判断するしかない。

回答議員

松田由雄 （亘理では、）４世帯で集団移転が可能になっていない。（亘
理町の）議員に聞いた。間違っているので、発言取り消し
を求めたが応じなかった。

須藤 功 会派誌を発行したら、内容について議長から厳重注意を受
けた。

宍戸幸次 文面の中で「４人でＯＫという表現」を見る限り、誤解を
招く。文面削除、陳謝を求めた。

12 性別 年代 主な意見・質疑等の内容

男 ４０代 市議会議員７人が訴えられた。議員として欠如しているの
ではないか

回答議員

宍戸幸次 今、裁判中なので具体に答えられない。議会外の話なので、
長田忠広 答えられない。
松田由雄
布田恵美
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岩沼市議会報告会アンケート結果

日時 ４月６日（昼）１４～１６：２０ 会場 西公民館 回答枚数 ７

１ 議会報告会について

（１）進行について

１ 良い（４名） ２ 工夫が必要（２名）

（２）資料について

１ 良い ２ 工夫が必要（６名）

（３）説明について

１ 良い（３名） ２ 工夫が必要（３名）

（４）開催日時について（複数回答可）

１ 土曜日（昼）（４名） ２ 土曜日（夜）（１名）

３ 日曜日（昼）（４名） ４ 日曜日（夜）

５ その他 （１名）

（５）開催回数

１ ３班で昼・夜の２回（２名） ２ ３班で昼の１回（１名） ３ ３班で夜の１回

４ 全員で昼・夜の２回 ５ 全員で昼の１回（１名） ６ 全員で夜の１回

７ その他（１名）同時開催ではなく、日にちをづらしてほしい。

２ 議会に対する意見・要望

○当局に対してもっと厳しく対応すべき。

○もっと議論をしてほしい。

○市民要望に対して、もっと親切に対応してほしい。

○多様に市民の意見をとりあげて、市側にぶつけてほしい。受けただけでは、ただの報告会

になってしまう。

○共同墓地を作ってください。花粉対策を議会に取り上げてください。

○夜間議会の開催。定数削減。市全体の市政チェックを。

○チラシの一般質問一覧表は、所属委員会、会派名の記入を。

○採決の際に退場・棄権者は即議員を辞職すべき。

３ その他

○議会報告会は大変良い企画なので，工夫改善を加えながら市民の関心を高め、参加人員の

多くなることを望む

○公人の報告会なので、議会事務局職員も出席させるべき。

○会議録、速記者の専門職をパート採用し、早期の発行を検討すべき。

○議員活動において果たして何人がアイバスを利用しているのでしょうか。

○３班編制で各班同一メンバーで地区輪番制度、議員構成メンバーを報告会毎に入れ替える

べき
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岩沼市議会報告会アンケート結果

日時 ４月６日（夜）１９～２１ 会場 武隈地区集会所 回答枚数 １

１ 議会報告会について

（１）進行について

１ 良い（１名） ２ 工夫が必要

（２）資料について

１ 良い（１名） ２ 工夫が必要

（３）説明について

１ 良い（１名） ２ 工夫が必要

（４）開催日時について（複数回答可）

１ 土曜日（昼） ２ 土曜日（夜）（１名）

３ 日曜日（昼） ４ 日曜日（夜）（１名）

５ その他

（５）開催回数

１ ３班で昼・夜の２回（１名） ２ ３班で昼の１回 ３ ３班で夜の１回

４ 全員で昼・夜の２回 ５ 全員で昼の１回 ６ 全員で夜の１回

７ その他

２ 議会に対する意見・要望

○市民のために頑張れ。

３ その他


